

El presente número de DOCUMENTACIÓN ADMINISTRATIVA es el primero de lo que inicialmente se concibió como un número monográfico, y posteriormente ante la complejidad temática y el volumen de los originales, ha dado lugar a dos. Quede bien entendido, por tanto, que entre ambos hay unidad temática, y un intento de ordenación sistemática de las aportaciones, solamente rota por involuntarios ajustes de última hora, que el buen criterio del lector subsanará sin dificultad.

Se continúa la tradición de la revista de dedicar estudios monográficos a temas de reconocido interés, que en el presente caso implica cierta insistencia, ya que el número 185 (enero-marzo 1980) se dedicó a «Las Comunidades Europeas». De entonces acá han pasado cuatro años y, obviamente, el planteamiento no podía ser el mismo. Si entonces se trataba de dar a conocer el fenómeno comunitario, «España en las Comunidades» pretende acercar y divulgar los problemas derivados de la integración en el interior de nuestras fronteras.

En los últimos días de 1984, la integración de nuestro país parece un hecho cierto en su consecución, aunque indefinido en su concreción. Los esfuerzos negociadores se multiplican, se van cerrando capítulos, pero todavía quedan problemas pendientes.

Y esto nos pone en la pista de que con independencia del alto significado político que tendrá la firma del Acuerdo de Adhesión, el ingreso de España en las instituciones europeas reviste una complejidad técnica de primera magnitud. No van a ser solamente los sectores económicos los que se van a enfrentar a una situación nueva y difícil, la propia Administración pública va a tener que encarar una aguda problemática que incide sobre sus comportamientos tradicionales obligándola a adaptarse en plazos de tiempo extraordinariamente cortos.

En este sentido -pensamos- todo esfuerzo por conocer y divulgar siquiera sean los aspectos más sobresalientes del proceso ha de resultar útil y provechoso, aun cuando se hayan de reconocer, como se hace expresamente, las limitaciones e insuficiencias del intento.

A lo largo de sus números 201 y 202, DOCUMENTACIÓN ADMINISTRATIVA intentará seguir un plan de divulgación de aquellos temas, ordenados según el siguiente esquema:

I. TEMAS GENERALES

ENRIQUE GONZÁLEZ SÁNCHEZ: Participación de España en las instituciones comunitarias, en el proceso de decisión comunitaria, y en los mecanismos de la «cooperación política» • GIL CARLOS RODRÍGUEZ IGLESIAS: Los efectos internos del Derecho Comunitario • FRANCISCO SANTAOLALLA GADEA: La aplicación normativa y ejecutiva del derecho comunitario en España • ISMAEL OLIVARES MARTÍNEZ: La incidencia de la integración sobre las competencias de las Comunidades Autónomas • MIGUEL PASTOR LÓPEZ: La aplicación del Derecho comunitario por los órganos judiciales españoles.

II. TEMAS SECTORIALES

A. Libertad de circulación de personas, servicios, bienes y capitales

JUAN ANTONIO PEREDO LINACERO: Los aspectos sociales de la integración en la Comunidad Económica Europea: Sus repercusiones en España • CARMEN GÓMEZ DE ENTERRÍA Y SÁNCHEZ: La aplicación en España de la libertad de establecimiento y la libre prestación de servicios de las personas físicas • ANTONIO SAINZ DE VICUÑA y ALFREDO SÁNCHEZ BELLA: La aplicación en España de la libertad de establecimiento y de la libre prestación de servicios, personas físicas y jurídicas • FÉLIX HAERING PÉREZ: La acción de la Comunidad Económica Europea en materia de convalidación de títulos y Diplomas • ANGEL BOIXAREU CARRERA: La aplicación en España de la libertad de circulación de capitales.

B. Políticas comunes

FERNANDO I. GONZÁLEZ LAXE: La aplicación en España de la política de pesca comunitaria • PEDRO ORTUN y MERCEDES PUELLES: La aplicación en España de la política industrial comunitaria • CRISANTO DE LAS HERAS SANZ y ALFREDO RAMBLA JOVANI: La aplicación en España de la legislación comunitaria en materia de productos e instalaciones industriales • ANGELES GUZMÁN GÓMEZ: La aplicación en España de la política comunitaria de transportes • FERNANDO MERRY DEL VAL: La aplicación de la política comercial común en España y la integración de España en las relaciones exteriores de las Comunidades • MODESTO OGEA MARTÍNEZ-OROZCO: La política regional en la CEE y en España: Aspectos financieros • FRANCISCO DE LA RIVA GARCÍA: La aplicación en España de la armonización fiscal comunitaria • CARLOS FERNÁNDEZ LERGA: La aplicación en España del derecho de la competencia de la Comunidad Económica Europea • ANTONIO ORTIZ ARCE: La aplicación en España de los convenios comunitarios en materia de derecho internacional privado • RAFAEL GARCÍA VILLAVERDE: El derecho concursal comunitario • LUIS FERNÁNDEZ DE LA GÁNDARA: Derecho europeo de sociedades y reforma del ordenamiento español • ANTONIO RODRÍGUEZ ADRADOS: Repercusiones prácticas de la integración de España en la CEE, en el ámbito del Derecho Notarial.